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第 3 回農業委員会

（ 通算第 229 回）

令和6年7月22日

吉賀町役場　六日市庁舎　２階第２会議室

開会

会長挨拶

議案

議案第1号 非農地証明書の交付申請について

議案第2号 農地法第３ 条の規定によ る 許可申請について

議案第3号 農地法第４ 条の規定によ る 許可申請について

議案第4号 農地法第５ 条の規定によ る 許可申請について

議案第5号 農業経営基盤強化促進法に基づく 農地利用集積計画の承認について
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本日の欠席の方は、 藤井委員で、 農業委員さ ん１ ２ 名の内１ １ 名出席と いう 事で、

会議が成立し て いる こ と を 、 ご 報告いた し ま す。  

 そ れでは、 会長にご 挨拶いた だいて 、 引き 続き 、 議長と し て 議案審議に移っ て い

た だけ た ら と 思いま すので、 よ ろ し く お願いし ま す。  

 

・ ・ ・ あ いさ つ・ ・ ・  

 報告を 申し 上げて おき ま す。  

 先月６ 月に５ 条の１ 項に出ま し た 、 ○○の案件でご ざ いま すが、 こ の案件、 島根

県の開発協議も 許可がおり ま し た 。 ま た 、 島根県農業会議の常設委員の審査も し て

いた だき ま し て 、 こ れも 認可さ れま し て 、 両方と も 通り ま し た ので、 次は工事に移

る だけ 、 と いう 風な 形にな り ま すので、 頭に入れと いて ほし い、 と いう 風に思いま

す。  

 

議事録署名委員と し て 尾崎委員、 米田浩司委員を 指名し ま す。  

議案第 1 号 非農地証明書の交付申請について 、 を 議題と いた し ま す。 事務局、 説

明を お願いし ま す。  

 

議案第 1 号について 説明し ま す。  

非農地証明と は、 登記上の地目が農地（ 田、 畑な ど ） にな っ て いる にも 関わら ず、

現況では山林化や原野化し て いる 場合に、 そ の土地が農地ではな いこ と を 証明する

も のです。 こ の証明書を 発行し た ら 所有者が法務局で地目変更の手続き ができ ま す。 

今回の申請は、 農地の所在は○○、 地目 ○、 面積○○㎡です。 所有者は○○さ ん、

○○の方です。 非農地の事由は治山事業実施に伴う 保安林指定のた めです。  

治山事業の経過を 説明し ま す。 こ の場所は、 平成 30 年 7 月に降雨によ り 出水が発

生し ま し た 。 そ の時に裏山の谷があ ふれ土石が流出し 、 危険な 状態にな っ て いる と

の通報を 受け て 、 役場の建設水道課が現場を 確認し た と こ ろ 、 流木や土砂が流れ出

た 状況と な っ て おり ま し た 。  

危険と 判断し 、 町から 島根県に治山事業の採択を 要望し た 結果、 急遽、 事業採択

が決定し 、 令和３ 年２ 月に事業に着手する こ と にな り ま し た 。  

本来でし た ら 工事の着手前に、 県が非農地証明願いの手続き を する 必要があ り ま

し た が、 人家や道路の保全を 目的と し た 工事を 優先し て 実施し た た め、 手続き が後

追いと な っ た そ う です。 そ のこ と について 、 益田県土整備事務所から の報告書が提

出さ れて おり ま す。  

ま た 、 こ の事業について は、 令和５ 年１ 月にも 他の農地について 非農地証明交付
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申請が提出さ れ、 非農地の承認を し た と こ ろ ですが、 他にも 登記簿と 切り 図が合っ

て いな い箇所があ り 、 そ こ も 保安林の指定が必要であ っ た こ と が審査機関から 指摘

さ れた た め後追いの申請と な っ た と いう 報告があ り ま し た 。  

非農地の手続き の流れは、 こ のあ と 議長から ３ 名の委員さ んを 指名し て いた だき 、

３ 名で現地確認を し て 非農地と いう こ と が認めら れた ら 、 事務局から 非農地証明書

を 出すこ と にな り ま す。  

以上よ ろ し く お願いし ま す。  

 

 はい、 あ り がと う ご ざ いま し た 。 こ の議案第１ 号につき ま し て も 、 私も こ の案件

覚え て おり ま し て 、 ま た 出る んかな 、 と 思っ て いた と こ ろ な んですけ ど 、 中の内容、

説明で分かり ま し た 。  

 そ れでは今回の議案第１ 号の非農地証明の現地確認の委員さ んのお名前を 発表し

た いと 思いま す。  

 ま ず、 見川委員さ ん、 そ れから 米田銀次郎委員さ ん、 そ れから 河口委員さ ん、 こ

のご ３ 名の方に現場を 確認し て いた だき た いと 思いま す。  

 ま た 後日の総会の時、 次の来月の総会の時に確認報告を お願いし た いと 思いま す。 

 よ ろ し ゅ う ご ざ いま すでし ょ う か。  

 

議案第２ 号 農地法第３ 条の規定によ る 許可申請について 、 を 議題と いた し ま す。

事務局、 説明を お願いし ま す。  

 

こ の案件は、 農地の売買を する と き には、 農地法に基づき 農業委員会の許可を 受

け る 必要があ る ので、 申請が提出さ れた も のと な り ま す。  

農地の取得を 許可する 要件は、 主に３ つあ り ま す。  

①農地を 取得する 人が農地のすべて の農地を 効率的に耕作する こ と 。  

②農地を 取得する 人が農作業に従事する こ と  

③周辺地域の営農に支障がな いこ と  です。  

委員の皆様には、 そ のこ と のご 判断を お願いし ま す。  

 

議案第２ 号１ 番について 説明し ま す。  

農地の所在は○○、 地目は○、 面積○○㎡です。  

譲渡人は○○さ ん、 ○○の方、 譲受人は○○さ ん、 ○○の方です。  

今回の申請地は○○のと こ ろ にあ る 農地で、 無償譲渡さ れる そう です。  

譲受人は、 こ の農地で野菜を 栽培さ れる そ う です。 ○○さ んは現在と 同様に耕作

する た め周辺の農地に影響はな いと 思われま す。  
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以上ご 審議を お願いし ま す。  

 

はい、 議案第２ 号１ 番につき ま し て 説明は以上の通り です。 現地の方を 農業委員

さ んの方に確認し て いた だいて おり ま すので、 尾崎委員さ ん、 よ ろ し く お願いし ま

す。  

 

おはよ う ご ざ いま す。 ○○さ んは、 ○○で、 ○○の畑を ○○さ んに面倒見て も ら

う と いう 事でし た 。 別に変わっ た と こ ろ はな いので大丈夫だと 思いま す。 以上です。 

 

はい、 あ り がと う ご ざ いま し た 。 現地の方はそ んな に難し く な いよ う です以上で

終わり ま す。  

そ れでは、 皆さ んのご 意見を 伺いた いと 思いま す。 ご 意見のあ る 方、 挙手を も っ

て 、 よ ろ し く お願いし ま す。  

な いよ う でし た ら 、 裁決の方にう つら さ せて いた だき ま す。  

そ れでは、 議案第２ 号の１ につき ま し て 、 賛成の農業委員さ んの挙手を よ ろ し く

お願いし ま す。  

はい、 あ り がと う ご ざ いま す。 全員賛成でご ざ いま すので認可承認さ れま し た  

 

議案第２ 号２ 番について 説明し ま す。  

農地の所在は○○と ○○、 合計○筆で合計の面積は○○㎡です。  

譲渡人は○○さ ん、 ○○の方、 譲受人は○○さ ん、 ○○の方です。  

今回の申請地の場所は○○から ○○に○○のと こ ろ にあ る 農地で、 無償譲渡さ れ

る そ う です。  

譲受人は、 ○○にあ る ○○を 購入さ れ、 合わせて 農地も 譲り 受け る そ う で、 ○○、

○○、 ○○を 栽培さ れる そう です。 機械は管理機と 草刈り 機を 所有さ れて いま す。  

○○さ んは周辺の農業経営方針を 確認し て 耕作さ れる ので問題な いと 思う が、 万

が一苦情が出た 場合は責任を も っ て 対処する と のこ と です。  

以上ご 審議を お願いし ま す。  

 

そ れでは、 議案第２ 号２ 番につき ま し て も ○○の案件ですので、 尾崎委員さ ん、

よ ろ し く お願いし ま す。  

 

○○さ んは、 ○○の唯一の後継者だっ た んだろ う と 思いま す。 現地に行っ た 時に、

ど こ か○○でいいと こ はな いか、 と いう 話も 以前あ り ま し た 。 で、 やっ と ○○の方

で見つけた 、 と いう 事です。  
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米田浩司委員 

○○でも ○○と か野菜、 な すび、 き ゅ う り な んか畑に自分で作っ て やっ と っ た と

思いま す。 だから 大丈夫です。 以上です。  

 

あ り がと う ご ざ いま し た 。 現地の方は、 以上のよ う な 形でご ざ いま す。  

そ れでは、 みな さ んのご 意見を いた だき た いと 思いま す。 ご 意見のあ る 方、 挙手

を も っ て よ ろ し く お願いし ま す。  

あ り ま せんね。 そ れでは第２ 号議案２ 番につき ま し て 、 賛成の農業委員さ んの挙

手を 求めま す。  

はい、 あ り がと う ご ざ いま す。 全員賛成でご ざ いま すので、 こ の案件は認可承認

さ れま し た 。  

 

議案第３ 号 農地法第４ 条第１ 項の規定によ る 許可申請について 、 を 議題と し ま

す。 事務局説明を お願いし ま す。  

 

こ の案件は、 農地転用の申請です。 農地法第４ 条の規定と は、 自分が所有する 農

地を 転用する 場合の申請と な り ま す。  

許可の条件はいく つかあ り ま すが、 委員の皆様は周辺の農地の営農に支障が生じ

る 恐れがな いかど う かを ご 判断く ださ い。 例え ば、 土砂の流出や農業用用水な ど に

支障を 及ぼすこ と はな いか、 周辺の農地の日照な ど に支障を 生じ る こ と はな いかな

ど です。  

農地の所在は○○、 地目が○、 面積○○㎡です。 申請人は○○の○○さ んです。

場所は○○のと こ ろ にあ る 農地です。 転用目的は墓地です。 転用理由は、 今の墓地

が山中にあ り 管理が困難であ る た め家の近く に移し た いと のこ と です。  

こ の農地は、 吉賀農業振興地域整備計画で農業を 振興する 区域と し て 指定し て い

る 「 農用地区域」 内の農地でし た が、 今年 2 月の農業委員会総会において 、 こ の農

地を 農用地区域から 外すこ と について 、 意見な し と し た と こ ろ です。 そ の後、 農用

地区域から の除外手続き は完了し た と こ ろ です。  

 転用の確実性を 見る た め資金調達を 確認し ま すが、 通帳の写し で確認し て おり ま

すので、 資金面での問題はあ り ま せん。  

 以上、 ご 審議を お願いし ま す。  

 

はい、 あ り がと う ご ざ いま す。 こ の４ 条につき ま し て の現地の方、 米田浩司さ ん

に現地、 見て いた だいて おり ま すので、 ご 報告よ ろ し く お願いし ま す。  

 

おはよ う ご ざ いま す。  
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先月、 ○○さ んと お会いし て お話し し ま し た 。 周辺の農地、 全て ○○さ んのも の

であ り 、 周辺の影響と いう のはな いと 思いま す。 雨水と か、 雨の場合の前側に排水

道を 150 の幅を ひいて 、 そ の横にあ る 治山の流動口の方に全部流すと いう こ と だそ

う ですので、 崩壊の恐れも な いと 判断し ま し た 。  

 

はい、 あ り がと う ご ざ いま し た 。  

 こ の現地、 ○○の○○でし て 、 し ょ っ ち ゅ う 草刈り を やっ て おり ま し て 、 と いう

所でご ざ いま す。  

 そ れでは、 こ の３ 号の１ につき ま し て 、 みな さ んの意見を 拝聴し た いと 思いま す。 

ご 意見のあ る 方、 挙手を も っ て 、 よ ろ し く お願いし ま す。  

 はい、 な いよ う でご ざ いま すので採決の方にう つら さ せて いた だき ま す。  

 第３ 号議案１ につき ま し て 、 賛成の農業委員さ んの挙手を 求めま す。  

 はい、 全員賛成でご ざ いま す。 こ の案件、 認可承認さ れま し た 。  

 

議案第４ 号 農地法第５ 条第１ 項の規定によ る 許可申請について 、 を 議題と し ま

す。 事務局説明を お願いし ま す。  

 

こ の案件も 農地転用の申請です。 農地法第５ 条と は、 農地の権利移動を 伴う 農地

転用で、 農地を 売っ て 建物な ど を 建て る 場合の申請と な り ま す。  

許可の条件はいく つかあ り ま すが、 先ほど と 同じ く 委員の皆様は周辺の農地の営

農に支障が生じ る 恐れがな いかど う かを ご 判断く ださ い。  

２ 件あ り ま すが、 隣り 合う 農地で転用の目的はど ち ら も 墓地であ る た め一緒に説

明し ま す。  

１ 番の農地の所在は〇〇、 地目は〇、 面積は〇〇㎡です。 譲渡人は〇〇さ ん、 譲

受人は〇〇さ んです。  

２ 番は〇〇、 地目が〇、 面積〇〇㎡、 譲渡人は同じ く 〇〇さ ん、 譲受人は〇〇さ

んです。  

転用の理由は現在の墓地が山中にあ り 、 管理が困難であ る た め家の近く に移し た

いと のこ と です。  

資金は残高証明で確認し た ので資金面での問題はあ り ま せん。  

以上、 ご 審議を お願いし ま す。  

 

先ほど あ り ま し た 、 第３ 号第４ 条の案件に引き 続いて の５ 条の案件でご ざ いま す。 

こ の案件につき ま し て 、 米田委員さ んに現地の方を 確認し て も ら っ て おり ま すの

で、 ご 報告を よ ろ し く お願いし ま す。  



 

米田浩司委員 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

先ほど の第４ 条第１ 項の案件と 隣接し て 、 １ つの畑を 分筆し て の墓地にな る と 思

う んですが、 同じ よ う に並んでおり ま すので、 全体を 通し て の排水を 引っ 張っ て 、

流動口の方に水を 排水する 、 と 。 周り も 全て 〇〇さ んの農地であ り 、 問題はな いと

思われま す。  

 

はい、 あ り がと う ご ざ いま し た 。  

そ れでは、 第４ 号議案１ につき ま し て 、 皆さ んのご 意見を 伺いた いと 思いま す。  

ご 意見のあ る 方、 挙手を 求めま す。  

意見はな いよ う に思いま すので、 裁決にう つら さ せて いた だき ま す。  

第４ 号議案の１ 番２ 番につき ま し て 、 賛成の農業委員さ んの挙手を 求めま す。  

はい、 全員賛成でご ざ いま すので、 こ の案件、 認可承認さ れま し た 。  

 

議案第 5 号 農業経営基盤強化促進法に基づく 農地利用集積計画の承認について 、

を 議題と いた し ま す。 事務局、 説明を お願いし ま す。  

 

議案第 5 号について 説明し ま す。  

こ の農用地利用集積計画と いう のは農地の貸し 借り について 利用権を 設定する も

のにな り ま す。  

 基盤強化法の審査基準によ り 、 耕作すべき 農地のすべて を 効率的に利用し て 耕作

を 行う と 認めら れる こ と 、 農業に対し 意欲と 能力があ る こ と 、 な ど ご 審議いた だけ

ればと 思いま す。  

5 ページ を ご 覧く ださ い。  

  

≪読み上げ≫ 

以上ご 審議を お願いし ま す。  

 

利用権設定の案件でご ざ いま すが、 １ 番２ 番を 通し ま し て 、 ご 意見のあ る 方の挙

手を 求めま す。  

ご ざ いま せんか。 そ れでは採決の方にう つら さ せて いた だき ま すが、 こ の案件、

当事者の農業委員の○○さ んが関係し て いら っ し ゃ いま すので、 ○○さ んすみま せ

んが、 ち ょ っ と ド ア の方で、 外で待っ て いた だけ た ら と 思いま す。 採決がすみま し

た ら すぐ お呼びし ま す。  

 

（ ○○委員、 退室）  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

議 長 

 

事務局 

 

 

 

尾崎委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

議 長 

 

はい、 そ れでは採決の方にう つら さ せて いた だき ま す。 第５ 号議案１ 番２ 番につ

き ま し て 、 賛成の農業委員さ んの挙手を 求めま す。  

はい、 あ り がと う ご ざ いま し た 。 全員賛成でご ざ いま すので案件は認可承認さ れ

ま し た 。  

 

（ ○○委員、 入室）  

 

 ど う も あ り がと う ご ざ いま し た 。  

 全員賛成と いう 事で認可さ れま し た のを お伝え し て おき ま す。  

 

報告第 1 号 農地法第 18 条第 6 項の規定によ る 届出について 、 事務局よ り 説明お願

いし ま す 

 

6 ページ を ご 覧く ださ い。 こ の農地法第 18 条第 6 項の届出は、 農地の貸し 借り が

さ れて いた も のが合意解約さ れた 案件の届出です。  

場所は〇〇で〇〇さ んから ○○さ んに貸さ れて いた 農地の解約と な り ま す。  

以上で説明を 終わり ま す。  

 

報告第 2 号 非農地証明交付申請について 、 事務局よ り 報告を お願いし ま す。  

 

7 ページ を ご 覧く ださ い。 こ れは６ 月に非農地証明書の交付申請があ っ た も のです

が、 委員さ んに現地確認を いた だき 、 非農地証明を 発行いた し ま し た 。 詳細は担当

地区の委員さ んから ご 報告お願いし ま す。  

 

 ２ ５ 日に〇〇さ んと 〇〇に現地、 ち ょ っ と 境界な んかが分から んので一緒に行っ

て 説明を 受け ま し た 。 こ れで、 下の田んぼの２ 町について は、 直径４ ０ ㎝から ５ ０

㎝の杉林で、 ち ょ っ と 入る のが怖いので、 遠く から 見た だけ にし ま し た 。 あ と 、 宅

地と 畑な んですが、 宅地はいま 、 一週間に１ 回く ら い行っ て 木を 切っ て 薪を 作っ て

積む、 道路を 挟んでそ の前に畑があ る んですが、 そ こ は、 〇〇な んかの〇〇を 作る

〇〇が、 も う ２ ｍ く ら いにな っ と っ た と 思いま す。 そ れを ２ ｍ 間隔で植え て 、 た ま

に熊が出んよ う に草刈り を する 、 と いう 事でし た 。  

以上です。  

 

 はい、 あ り がと う ご ざ いま し た 。  



 

 

 

 

 

河野雅俊委員 

 

事務局 

 

 

議 長 

 

河野雅俊委員 

 

議 長 

 

 

報告事項１ 番２ 番終わり ま し た け ど 、 こ の中でご 意見等ご ざ いま し た ら お受け し ま

すので、 挙手を お願いし ま す。  

 ご ざ いま せんか？ 

 はい。  

 

 〇〇を 栽培し て る と な る と 、 非農地にし て も いいんですか？ 

 

 普通だっ た ら 農地に〇〇を 植え て 出荷する のでし た ら 農地のま ま な んです。  

 も う 現地は山林のよ う にな っ て いる と 思われま すので。  

 

 現況はかな り すさ んど る 地区と 思いま す。  

  

 はい 

 

 ほかにあ り ま せんか？ 

以上、 本日提出し ま し た 議案につき ま し て 、 終了し た いと 思いま す。  

 

午前 ９ 時２ ３ 分閉会 

 


